

LE JOURNAL DU CABINET

LE PEUPLE D'ABORD



**Le Président Félix Tshisekedi
lance sa tournée dans le _____
Grand Kasai _____**

SPECIAL GRAND KASAI

Magazine Hebdomadaire d'analyse et d'Informations générales



SOMMAIRE

4.....L'EDITORIAL

6.....L'étape du Kasai Central

10.....L'étape du Kasai Oriental

16.....L'étape du Kasai



L'EDITORIAL



Salutaire !

Le Président Félix Tshisekedi a clos l'année 2024 par un long et important périple dans trois provinces composant l'espace Grand Kasai, à savoir le Kasai Central, (Kananga), le Kasai Oriental (Mbuji-Mayi) et le Kasai (Tshikapa).

Une itinérance qui s'est avérée d'une importance cruciale pour le Chef de l'État qui a pu s'enquérir personnellement des préoccupations des populations l'ayant massivement voté lors de la présidentielle, évaluer l'impact des ouvrages réalisés sur ces dernières et avoir une idée précise sur les efforts à déployer à l'avenir afin que le développement intégré souhaité prenne corps.

Sur le terrain, les fruits de la détermination du Président de la République de réduire les inégalités sont perceptibles par l'entremise de nombreux projets de développement parmi lesquels figure en bonne place le programme de développement local des 145 territoires (PDL-145 T).

Alors que l'immense projet de construction de la route dite de l'espoir, celle de Kananga-Kalambambuji doit être livrée dans deux ans, l'athénée royal de Kananga (pouvant recevoir jusqu'à 18 000 élèves) et l'hôpital général de référence de la ville complètement rénovés, l'électrification grâce au barrage de Mbombo (dont les travaux doivent commencer par l'agence Anser) sont des projets à impact visible en faveur de la province du Kasai central.

À Mbuji-Mayi, chef-lieu du Kasai oriental,



l'hôpital de la Muya équipé des matériels de la dernière génération et la construction de nombreuses routes notamment celle de la cathédrale jadis impraticables redonnent vie à toute la province. Le même constat est enregistré dans la province du Kasai où la ville de Tshikapa fait progressivement peau neuve.

D'une vue panoramique, la vision de développement du Chef de l'État reprise dans les six engagements prioritaires de son actuel quinquennat particulièrement la facilitation d'accès de la population aux services de base, l'efficacité des services publics et l'amélioration des conditions (panier de la ménagère) est implémentée dans l'espace Kasai et va considérablement contribuer au salut de cette partie de la République Démocratique du Congo (RDC) qui a beaucoup souffert d'enclavement, d'une économie essentiellement tournée vers le diamant et du chômage.

L'heure est à la livraison de différents grands ouvrages en cours de réalisation, selon les délais officiellement annoncés, pour palper du doigt le développement de cet espace.

Érik Nyindu Kibambe



CE PAIX TR

VISSONIC

VISSONIC

VISSONIC

VISSONIC

LE PRÉSIDENT FÉLIX TSHISEKEDI LANCE SA TOURNÉE DANS LE GRAND KASAÏ

Le Chef de l'État est arrivé, le mardi 24 décembre 2024 en milieu de journée à Kananga, chef-lieu de la province du Kasaï Central, pour une itinérance dans trois provinces de l'espace Grand Kasaï.

Après l'accueil officiel à l'aéroport de Kananga, le Président Félix Tshisekedi et la Première Dame Denise Nyakeru ont effectué une longue marche à pieds depuis l'aéroport jusqu'à la place de l'indépendance, au centre-ville de Kananga, où le premier des Congolais s'est adressé à la population venue en masse.

Les six axes de son programme quinquennal (plus d'emplois, plus de sécurité, amélioration du pouvoir d'achat, une économie diversifiée, plus d'accès aux services de base et des services publics plus efficaces), l'évaluation des projets en cours de réalisation et achevés ainsi que le débat sur la réforme constitutionnelle sont les différents points abordés dans le message du Chef de l'État adressé à la population de Kananga.

Au cours de cette tournée, le Président de la République va inspecter les travaux lancés dans le cadre du Programme de développement local des 145 territoires



(PDL 145T) ainsi que d'autres projets notamment dans les domaines des infrastructures, de l'éducation et de la santé qui sont en cours d'exécution.

Le Chef de l'État a également prévu de rencontrer les autorités politico-administratives et coutumières de la province du Kasaï central ainsi que les représentants des forces vives locales.

Giscard Kusema

LE CHEF DE L'ÉTAT INSISTE SUR LE SOCIAL ET LES INFRASTRUCTURES

Devant la population de Kananga venue en masse à la place de l'Indépendance, le Président Félix Tshisekedi est revenu sur le vaste projet de la route Kananga-Kalambambuji. « Faites-moi confiance, je ne terminerai pas ce mandat sans avoir achevé cette route », a rassuré le Chef de l'État, avant d'ajouter qu'il tient à constater de ses propres yeux l'évolution des travaux.

Il en est de même de la RN 1 dans son tronçon compris entre Kananga et Tshikapa, dont les travaux sont en cours d'exécution. Le Président Félix Tshisekedi a donné des détails sur les autres projets communautaires qu'il entend inspecter au cours de cette mission.

Le Président de la République a terminé son adresse en abordant la question de la révision ou du changement de la constitution.

À ce sujet, leur a-t-il dit, une commission ad hoc sera instituée en début de l'année 2025.

Un autre point abordé au cours de ce meeting populaire à Kananga concerne l'électrification de la province. À ce sujet, le Chef de l'État a fait cette annonce : « Je suis heureux de vous annoncer la fin des études pour le barrage de Mbombo.

Les travaux de construction commencent au mois de février 2025» par l'agence ANSER.

Le Président Félix Tshisekedi a aussi sollicité au passage l'appui de l'autorité coutumière.

En clôture de cette première journée de son itinérance, le Chef de l'État a visité l'Hopital Général de Référence de Kananga, un ouvrage en totale réhabilitation dans le cadre du PDL-145 T.

Le Président Tshisekedi a apprécié la qualité de cette infrastructure hospitalière dotée d'un laboratoire moderne, de services complets de radiologie et d'échographie ainsi que d'un scanner de dernière génération, en vue d'améliorer la prise en charge des populations.

Giscard Kusema



LE COUPLE PRÉSIDENTIEL A COMMUNIÉ AVEC LA POPULATION À LA MESSE DE LA NATIVITÉ



Au deuxième jour de son itinérance dans la province du Kasai Central, le Président Félix Tshisekedi, accompagné de la Distinguée Première Dame, a participé à la messe de nativité officée par l'archevêque métropolitain de Kananga Félicien Tambwe en la cathédrale St Clément.

Dans son homélie, Mgr Félicien Tambwe a invité les chrétiens à bâtir leur vie sur l'exemple du Christ. Il a insisté sur l'abandon de l'individualisme, du men-

songe, de la malhonnêteté et d'autres anti valeurs qui contrastent avec le modèle du Christ.

L'archevêque métropolitain de Kananga a présenté ses vœux au couple présidentiel et il a félicité le Chef de l'État pour les nombreux projets réalisés ou en cours de réalisation. Pour lui, les routes, l'électricité et le travail constituent les principales préoccupations de la population du Kasai central.

Monseigneur Félicien Tambwe a tenu à encourager le Président Félix Tshisekedi dans sa détermination à construire la route Kananga-Kalambambuji qui devrait permettre, selon lui, à la population d'importer et d'exporter les produits et ainsi redynamiser l'économie locale de cette province enclavée.

Giscard Kusema



LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE A INSPECTÉ LES TRAVAUX DE LA ROUTE DE KALAMBAMBUJI

Le Président de la République Félix Antoine Tshise-keledi Tshilombo a consacré l'après-midi de la Journée de Nativité à l'inspection de la route de Kalambambuji sur laquelle repose l'espoir de la population de Kananga.

Le Chef de l'État a parcouru d'abord 25 Km sur la route nationale 1 (RN1) jusqu'au village de Matamba, qui constitue en même temps le point de départ (PK0) de la route de Kalambambuji, puis il a franchi le PK 8 et le PK 10 où se trouvent respectivement le concasseur et la Base vie des entreprises chinoises.

Accompagné du ministre des Infrastructures, Travaux Publics et Reconstruction(ITPR), le Chef de l'État a vu le premier tronçon asphalté de la route de Kalambambuji et reçu d'amples explications des entreprises chinoises ayant repris ce chantier depuis le mois de septembre de cette année.

Pour ces entrepreneurs, l'aménagement de la Base vie ainsi que le montage de l'usine de production des graviers et béton vont accélérer les travaux de cette route dite de l'espoir.

Interrogé au sujet de l'évolution

des travaux, le ministre des ITPR Alexis Gisaro a annoncé qu'en juin 2025, les 230 km de la route de Kalambambuji seront rendus praticables, en attendant les grands travaux d'assainissement et de la pose du bithume.

Quant à la remise de cette route, elle est projetée dans deux ans .

La route de Kalambambuji est d'une importance stratégique pour le Kasai central.

Non seulement elle relie la ville de Kananga à l'océan Atlantique par le port de Lobito, mais elle va aussi participer au désenclavement de l'espace Grand Kasai et ouvrir la voie vers l'Afrique Australe.

Cette route de l'espoir favorise le commerce transfrontalier entre le Grand Kasai et l'Angola.

À son arrivée à Kananga, mardi, le Chef de l'État s'était adressé à la population de réunie à la place de l'indépendance, en s'engageant à achever la construction de cette route avant la fin de son mandat.

Guylain Kabalundi



LE CHEF DE L'ÉTAT A ANNONCÉ LA RELANCE PROCHAINE DE LA MIBA

Après une longue procession à pieds, c'est en début de soirée que le Président Félix Tshisekedi, accompagné de la Distinguée première dame Denise Nyakeru, est arrivé au Terrain Bonzola à Mbuji-Mayi, au Kasai Oriental, où une foule en liesse s'était réunie pour suivre son adresse.

Les six axes prioritaires de son second quinquennat, le Programme de développement local des 145 territoires (PDL-145T), la relance de la Minière de Bakwanga (MIBA) et la question de la réforme constitutionnelle étaient les points sur lesquels le discours du Président Félix Tshisekedi s'est étalé.

Concernant les 6 axes prioritaires de son programme quinquennal (plus d'emplois, plus de sécurité, l'amélioration du pouvoir d'achat, la diversification de l'économie, plus d'accès aux services sociaux de base et plus d'efficacité des services publics), le Chef de l'État a clairement affiché sa détermination à les accomplir au cours de ce mandat.

Le Chef de l'État a énuméré quelques projets réalisés et d'autres en cours de réalisation dans le cadre du PDL-145T, notamment des scolaires, administratives et sanitaires. Il a saisi cette



occasion pour infrastructuresannoncer que 50 millions de dollars américains seront prochainement affectés à la relance de la MIBA.

En clôture de son grand oral, le Président Félix Tshisekedi a présenté la nécessité de procéder à une réforme constitutionnelle.

De nombreuses autres activités sont annoncées à MbujiMayi, deuxième étape de l'itinérance du Chef de l'État dans l'espace Grand Kasai.

Guillaume Modimola

LE PRÉSIDENT FÉLIX TSHISEKEDI A RENCONTRÉ L'ABBÉ BLAISE KANDA

Le vendredi 27 décembre 2024 à Mbuji-Mayi, au Kasai-Oriental, où il poursuivait sa tournée dans l'espace Grand Kasai, le Chef de l'État a rendu une visite de courtoisie à l'Abbé Blaise Kanda, Curé de la paroisse universitaire Notre Dame de l'Espérance (PUNDE), célèbre et influent par ses publications sur les réseaux sociaux.

À cette occasion, sous la conduite de l'Abbé Kanda, le Président

Félix Tshisekedi a inspecté les travaux de construction la paroisse universitaire Botre Dame de l'Espérance.

Le prélat catholique a profité de cette occasion pour remercier le Chef de l'État pour le travail abattu et l'a encouragé à accomplir sa mission pour ce second quinquennat.

En présence du Président Félix Tshisekedi, l'Abbé Blaise Kanda a

affirmé que « les changements à Mbuji-Mayi sont réellement palpables ». Il a reconnu que la ville était en train de se moderniser.

Poète et prédicateur, l'Abbé Kanda est devenu une référence de l'évangile en République Démocratique du Congo (RDC) et dans le monde grâce à son franc-parler et ses conseils qui le démarquent par leur impartialité.

Julie Tshienda





LE CHEF DE L'ÉTAT A INAUGURÉ L'HÔPITAL DE LA MUYA

Le Président Félix Tshise-keledi a inauguré, le samedi 28 décembre 2024 à MbujiMayi, chef-lieu de la province du Kasai oriental, l'hôpital de la Muya rénové.

Complètement équipé avec du matériel de dernière génération, l'hôpital de la Muya est composé de dix bâtiments, 100 lits montés, des services de pédiatrie, gynécologie, chirurgie avec une salle d'opération moderne, soins intensifs et tous les services connexes.

Dans son allocution, le Gouverneur de la province Jean Paul Mbwebwa Kapo a exprimé toute sa gratitude au Chef de l'État, avant de renchérir que « le véritable progrès social commence par la santé ».

Le Dr Kayembe, médecin Chef de l'hôpital de la Muya a, quant à lui, affirmé que « cet hôpital est bien plus qu'un hôpital, c'est un symbole de progrès, d'espoir et de solidarité »

« Pour la 1ère fois dans le Kasai, nous avons un hôpital qui respecte les standards internationaux », a-t-il renchéri.

Intervenant en dernière position, le ministre de la santé, le Dr Roger Kamba, a indiqué que « l'hôpital de la Muya n'est pas une fin

mais une étape vers l'accès aux soins de santé de qualité pour tous les Congolais ».

Avant de clore la cérémonie, le Chef de l'État a visité cette nouvelle infrastructure hospitalière, se faisant même examiner, au passage, pour se rassurer du bon fonctionnement de tous les équipements.

Érik Nyindu



LE CHEF DE L'ÉTAT DÉTERMINÉ À MODERNISER LA RN2 POUR LA CONNECTIVITÉ DU GRAND KASAÏ

Le samedi 28 décembre 2024 à Mbuji-Mayi, au Kasai-Oriental, le Président Félix Tshisekedi a procédé au lancement des travaux de modernisation de la route nationale No 2.

Ce tronçon long de 280 kilomètres, comprenant l'axe routier Mbuji-Mayi - Kabinda - Mbanga, sera asphalté dans les prochains jours.

Bénéficiant d'un financement de la Banque mondiale (BM), « ces travaux sont réalisés dans le cadre du Projet d'appui à la connectivité et au transport (PACT) », a indiqué le ministre des Infrastructures Alexis Gisaro.

Une fois modernisé, le tronçon routier Mbuji-Mayi - Kabinda-Mbanga va relier les provinces du Kasai-Oriental et de Lomami grâce à une infrastructure moderne construite selon les standards internationaux d'autoroutes.

« Le projet PACT a pour objectif d'assurer la connectivité pérenne entre les parties Centre et Est de la République Démocratique du Congo (RDC), à travers le bitumage des tronçons routiers Mbuji-Mayi -Kabinda-Kasongo-Bukavu et Kanyabayonga-Butembo, sur une longueur

totale de 1.180 kilomètres, pour un coût global de 1,5 milliards de dollars américains ».

PACT est un projet routier particulier qui prévoit la pose des fourreaux de fibre optique en même temps que la construction de la route, pour permettre une connectivité non seulement routière mais aussi numérique.

Guillaume Modimola



LE CHEF DE L'ÉTAT À L'ÉCOUTE DE LA POPULATION DU KASAÏ

Aussitôt arrivé à Tshikapa, chef-lieu de la province du Kasai, le Président Félix Tshisekedi a tenu un meeting populaire au terrain Missioni devant une foule immense venue l'écouter.

« Lors de mon dernier passage ici, au moment de la campagne, je vous avais promis que je reviendrais vous remercier et vous annoncer ce que j'ai planifié pour le second mandat », a tenu à rappeler le Chef de l'État dès sa prise de parole. « J'aimerais vous rassurer

que l'avenir de notre pays est radieux », a-t-il poursuivi.

À la jeunesse de Tshikapa, le Chef de l'État a évoqué le premier axe prioritaire de son programme quinquennal concernant l'emploi des jeunes: « je m'engage à encadrer les jeunes afin qu'ils trouvent du travail ».

Le Président Félix Tshisekedi a surpris son auditoire en accordant la parole à quelques personnes dans la foule. Ces dernières ont exposé les doléances de

la province auxquelles le Chef de l'État a répondu directement pour certaines et a donné rendez-vous pour d'autres.

La suite du séjour du Président de République prévoit des rencontres avec les forces vives de la province et des visites d'inspection de quelques ouvrages réalisés et en cours de réalisation à travers la ville de Tshikapa et ses alentours.

Bernard Tshishimbi



LE PRÉSIDENT TSHISEKEDI A ÉCHANGÉ AVEC DES DÉPUTÉS PROVINCIAUX ET UN GROUPE D'ÉTUDIANTS



Le Chef de l'État a accordé deux audiences, dimanche tard le soir, après le meeting populaire dans la ville de Tshikapa dans la province du Kasai.

Le Président Félix a successivement reçu les députés provinciaux et une délégation d'étudiants.

« Le Président de la République a prêté une oreille attentive tout en donnant des pistes de solutions aux différentes préoccupations qui lui ont été présentées », a dé-

claré le chef de la délégation des députés provinciaux.

« Eu égard aux multiples préoccupations de l'étudiant congolais en général et tout particulièrement Kasaien, que nous avons eu à soumettre au Président de la République, une issue positive y a été accordée », a déclaré, pour sa part, le délégué des étudiants de la province.

Ce lundi, le Chef de l'État prévoit de recevoir, entre autres, les délégations des confessions religieuses et des chefs coutumiers.

Il va également présider la réunion du Conseil provincial de sécurité avant d'effectuer une visite d'inspection de quelques ouvrages réalisés ou en cours de réalisation.

Bernard Tshishimbi

LE PRÉSIDENT FÉLIX TSHISEKEDI ŒUVRE AU DÉSENCLAVEMENT DU KASAÏ

Pour clore son séjour à Tshikapa, dans la province du Kasai, dernière étape de son itinérance dans l'espace Grand Kasai, le Président Félix Tshisekedi a effectué une visite d'inspection à travers la ville.

Le Chef de l'État s'est d'abord rendu au marché moderne de Tshikapa où il a pu voir de près toutes les réalités sociales que connaissent les vendeurs et commerçants opérant dans cet espace commercial.

Dans cet élan, le Président Tshisekedi est descendu sur le site de construction de la route Tshikapa-Kamako, longue de 147 km, exécutés dans le cadre des routes en concession. Cette route représente une opportunité de développement pour la République Démocratique du Congo (RDC) en général et la province du Kasai en particulier, dans la mesure où elle va contribuer au désenclavement de cette province.

Plus tôt dans la journée de ce lundi, en sa qualité de garant du bon fonctionnement des institutions, le Président Félix Tshisekedi a accordé une audience aux chefs coutumiers des cinq territoires du Kasai ainsi qu'aux représentants des confessions religieuses.

« Nous avons échangé autour des questions d'intérêt général.

Vous savez que la province du Kasai est une province qui n'a pas encore beaucoup d'années sur le plan de son fonctionnement.

C'est donc une province qui fait face à beaucoup de défis liés aux infrastructures, à la sécurité et à l'éducation, au sujet desquels nous avons présenté au Chef de l'État nos doléances», a fait savoir Anaclef Nyembue Ngalansenda, Secrétaire général exécutif provincial de l'Alliance nationale d'autorités traditionnelles.

« Nous avons trouvé le Président de la République disposé à répondre favorablement à nos attentes, à nos inquiétudes.

C'est l'une des caractéristiques aussi que souvent nous apprécions chez lui car face aux chefs coutumiers, le Chef de l'État est aussi chef coutumier », a-t-il renchéri.

Pour leur part, les confessions religieuses ont remercié le Président de la République pour les efforts qu'il est en train de conjuguer pour la paix en RDC et lui ont présenté leurs principales préoccupations. « Nous lui avons posé le problème de la concession de

l'Université de Tshikapa, celui des confessions religieuses qui appuient l'agriculture ou encore des personnes vivant avec handicap. Et il nous a promis qu'il va répondre à nos demandes », a indiqué M. Kaway Mukhut Claude, porte-parole de cette structure.

En conclusion de son intervention, Kaway Mukhut Claude a exprimé le soutien des confessions religieuses à la démarche du Président concernant les réformes constitutionnelles : « nous soutenons les réformes constitutionnelles et nous sommes prêts même à participer à la commission qu'il pourra mettre en place d'ici là. Et nous prions notre Dieu pour que la paix revienne dans notre pays », a-t-il déclaré.

Rachel Futu

**LPDA LISEZ
ET FAITES
LIRE**

GRAND KASAÏ EN IMAGES





GRAND KASAÏ EN IMAGES



GRAND KASAÏ EN IMAGES



Érik Nyindu Kibambe
Directeur de la Cellule
de Communication

Giscard Kusema
Directeur-Adjoint

Bernard TSHISHIMBI
Coordonnateur LPDA

Journalistes:

Chris Mumpakani
Christian Kusema
Sandra Mbombo
Guillaume Modimola
Blandine Nzovo
Jules Tshitumbayi
Pitshou Makwela
Rachel Futu
Fanny Kikufi
Aminata Kasa
Carol Lumingu
Pierre Kibambe
Maze Muakumanya
Julie Tshienda
Guylain Kabalundi
Carole Tshimanga
Marie Josée Missia
Nathan Mpoyi

Photographes:

Michel Katompa
Thierry Tshilobo
Prince Awebema
Anta Munoki
Bobette Amuli
Didier Malongo
Omar Asoko
Bobette Amuli
Roger Matutilla
Patrick Nkusu
Richard SAPO
Papy Kasongo
Steve Nkyungu

Designer:

Serge Muanza Binsoum



LPDA
CHEZ VOUS



**Copyright Cellule de Communication
Presidentielle SPECIAL GRAND KASAÏ**
